

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

Franqueo concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
— Quince céntimos semanales  
— Número suelto cinco céntimos  
— Atrasado veinticinco idem  
— Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos correspondientes  
— No se devuelven originales — aunque no se publiquen  
— Redacción y Administración: — Colón 11 y Navas 24 —

**ALICANTE:** 12 DE ABRIL DE 1913  
Año III - Núm. 661 - 2.<sup>a</sup> Edición  
TRES EDICIONES DIARIAS  
Diario de la tarde, independiente y de cultura popular  
TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

## ¿Administra Soto?

En una ocasión dije desde las columnas de este periódico que estábamos en el siglo de la palabra y como ejemplo de lo que escribí me permitiréis que ponga a nuestro administrador municipal señor Ramos.

En la sesión que celebró nuestro Ayuntamiento para la toma de posesión de nuestro actual alcalde, se hizo derroche de elocuencia.

En aquel tomo de la palabra tomaron parte los jefes de las minorías que integran nuestro municipio. El Sr. Ramos también habló. Como no entró lo mucho que pronunció en aquella sesión dije que todas sus energías las ponía al servicio del pueblo.

Es decir, que en eso quiso decir que su gestión administrativa al frente de la Alcaldía sería de grandes beneficios para el pueblo alicantino.

Y efectivamente, el tiempo nos ha venido a demostrar que toda la elocuencia del señor Alcalde en aquella sesión, ha quedado reducida a agua de Borrajas.

En época del Sr. Soto, el agente ejecutivo de impuestos municipales arrematante a los vecinos de ésta para el pago de los recibos de inquilinato. Ahora, en la etapa del Sr. Ramos, también se hace lo mismo.

En época del Sr. Soto el paseo de Campoamor se encontraba lleno de bañes y de una obscuridad que hacía más difícil el tránsito por aquellos lugares, so pena de dar unos cuantos batacazos y hacer una visita al antiestético domicilio de la Casa de Socorro.

Ahora, en la etapa del Sr. Ramos, si que en igual estado el citado paseo, y con ello sigue siendo peligroso el paso por aquellos andurriales. He dicho andurriales porque de paseo lo único que le queda es el nombre.

En época del Sr. Soto estaba clausurado el local que corresponde al colegio de niñas del distrito de San Antón.

Ahora, en la etapa del Sr. Ramos, concejal electo por aquel distrito se encuentra también clausurada la escuela de niñas del populoso barrio de San Antón.

En época del señor Soto, los depósitos de agua que hay en la fábrica de luz eléctrica de la calle de Calderón de la Barca, despedían olores pestilentes.

Ahora, en la etapa del señor Ramos, médico, también se percibe ese olor, peligroso para la salud de los simpáticos vecinos de la calle de San Vicente.

## A DIOS

Ser antes, ser después sin haber sido, sin que la humanidad tu sed vislumbrar en el misterio indefinido, del Universo en la suprema cumbre. Dad aliento a la vida; impulso activo de luz el sol para que al orbe inunde, perdóname Señor que en tusco acento ose alzar hasta ti mi pensamiento.

## Clínica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL  
ESPECIALISTA EN ENFERMEADES DE LA MATRIZ  
Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.  
Consulta: de 11 a 2, todos los días  
San Fernando, 34, pral. dcha. Alicante

## LO DEL GAS

Otra vez, vuelve a ponerse sobre el tapete la tan casareada cuestión del gas. Esta tarde, en sesión extraordinaria se reunirán nuestros concejales para ver de finalizar a tan importante asunto.

Según noticias, una de las bases que presenta la compañía del gas es el estar el Ayuntamiento «aferrado» a la compañía por espacio de setenta años. «Casi nada! ¡Cuatro días!

Y si en el intervalo de ese tiempo se presenta una compañía que suministre el fluido más barato y en mejores condiciones que la de la Avenida de Loring, no se pueden utilizar los servicios de esas compañías por el contrato que se piensa firmar esta tarde en el Ayuntamiento.

«No está mal!»  
«¿Quién duda que el día de mañana la Hidroeléctrica de Júcar ó la empresa del canal de las aguas de Ruidera proporcionen fluido eléctrico en condiciones ventajosísimas?

Entonces nuestro Ayuntamiento amarrado a la base más arriba mencionada, no podrá aprovechar tan benéficas proposiciones. Esto en caso de cerrarse el contrato que la compañía del gas y la comisión que el Ayuntamiento nombró para el arreglo de tan debatida cuestión, presentan para la aprobación de nuestra Corporación.

Regularmente esta anomalía se cometerá, pues, estando el seno de esa comisión formada en su mayor parte por elementos de la mayoría, el desmoronamiento de esta cuestión no admite dudas.

Se venden  
tres máquinas rectilíneas sistema «Seyfert» para confeccionar toda clase de género de punto; tres de bordar á cadeta, sistema «Coruchy», y una «Gríega» de coser género de punto inglés. También se vende un carrizo y un caballo, á prueba todo y á mitad de precio, por no necesitarlo.—Razón, Navas, 4.

## Madrid al día

Los restos del que fué excelso poeta Adolfo Gustavo Becquer, fueron trasladados á Sevilla el martes. Una legión de hermanos fueron á rendirle culto de admiración y á llorar su muerte. La Inmortalidad coronó al gran melancólico con la mejor de sus coronas de laurel; el sentimiento de las mujeres y de los poetas.

Todos las mujeres, leyendo las «Rimas», han experimentado una ternura dulce, un deseo de ser la mujer que pasara en el corazón del poeta una flor de esperanza. Pasó la vida por Becquer fugitivamente, solo dolor le hizo experimentar, solo lágrimas y desengaños le concedió, y á cambio de esto él legó á su patria, las más delicadas páginas sentimentales.

hondos problemas de amor, el que os llamó crueles porque estujiáais entre vuestras diminutas manos el alma de los hombres; el que os llamó la Poesía recordáis?  
Me preguntas que es poesía  
fijando tu pupila en mi pupila azul  
¿Qué es poesía... y me lo preguntas  
¿Poesía eres tú!

Todos los hombres al lado de una mujer adorable sentimos, la poesía interna. Me preguntas que es poesía  
fijando tu pupila en mi pupila azul  
¿Qué es poesía... y me lo preguntas  
¿Poesía eres tú!

Bequer vivió atado al dolor. Solo en esos momentos innarrables que ponen en las cuartillas los artistas toda su alma, sería Becquer, porque desahogaba su corazón sintiendo las nostalgias de un amor perdido. Su gran espíritu romántico no pudo sufrir las miserias del vivir.

Los hermanos Quintero, que aprendieron mucho de él, han finalizado su campaña altruista, consiguiendo llevar los restos del poeta a su tierra natal. Vosotras, las que derramásteis copiosas lágrimas adivinando el alma de Becquer á través de sus versos, orar por su descanso eterno, ya que en vida no pudo tenerlo.!

Amó mucho y sufrió más. Su alma de niño, ingenua y buena, no pudo resistir los ímpetus de la fatalidad, y quizás en una tarde gris y melancólica se hundió para siempre en la eternidad...

«Fué un caminante que caminó por una senda de espigas, y que delante de él fué esparciendo las olorosas flores de la Poesía! Descanse en paz...»  
LÁZARO SOMOZA SILVA  
Hoy 9 Abril 1913.

## LEONERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—Este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza

## CUENTO

Prosa del Amor  
Acababa la primavera. Marzo ostentaba una de sus mañanas suaves rientes coquetos. El astro rey derrochaba su lluvia de oro, que caía como torrentes de vida sobre la vegetación, las plantas abrian lentamente sus capullos mostrando píddas flores que embalsamaban el ambiente con sus delicadas esencias.

Los arbustos, recibían la caricia de Febo silenciosos, sin extremecer la escasa hojarasca de sus copas temerosas de ahuyentar la sinfonía de belleza.

Al fondo se destacaba un altozano: la cumbre de un monte, con su falda enjauzada de rigorosos pinos firmes sobre una base de romeros, tomillos y mejoranas, de frágiles aromas.

Arriba, por encima de los peñascos y rodeada de enormes chumbras apercibía resplandeciente de hermosura como una gigantesca esfera de nieve la clásica. Ermita, que con su cúpula azul, mirando al cielo, saludaba con su dulce esquela la mañana.

Errantes pejarillos, cruzan el espacio gorgoteando un himno á la primavera próxima, como heraldos de la poesía. Otros, rizando con las alas extendidas, aterrizan para recoger con el pico brozas y pañuelos para sus nidos.

por aquel edén orgulloso dominador, triunfante....  
Allí, disfrutando las caricias paternales, del exasperante astro; en romántico idilio, caminaban muy juntos; Marina, rebozando de hermosura, con la ingenuidad de 17 años y Andrés, robusto joven, de despierta imaginación; ambos custodiados por la vigilancia, por una venerable mujer de cabeza plateada protegida por una ancha sombrilla.

Detuviéronse ante un banco de piedra, que yacía cobijado por el espeso ramaje de un colosal algarrobo, donde descansaron unos momentos para solicitar la venia de internarse en el prado que ante su vista, les invitaba con su magnífico jardín.

Y alejándose hasta un frondoso rosal, caminaban aproximándose hasta chocar sus vestiduras, murmurando plegarias de amor y oraciones de felicidad, confundiendo sus miradas vehementes en una, como si en un crisol, hubieran fundido sus almas y entrelazaban sus manos con apretón elocuente.

Andrés la había sacado aquella mañana al campo para decirle la verdad, en plena naturaleza, respirando perfumes y bajo el dosel de oro; creía segura su victoria y trataba de convencerla de que para demostrar su pasión era precisa una prueba...

Ella no podía rechazar, le faltaba hasta la voluntad; sintióse subyugada y sólo dejaba caer lágrimas, que acentuaban su debilidad, obedeciendo, sin noción de vida, á las insistencias de Andrés que se sentía más fuerte ante su flaqueza, y la arastraba delicadamente, ciñendo su cintura con su brazo hasta detrás del rosal.

Ella, sugestionada por la impresión, no oponía resistencia á las excitantes caricias que la rindiesen después de un ósculo dulce, hipnótico... precursor de la sensación de lo desconocido, el derribo del placer...

Después de aquel día, de gratas promesas y juramentos de fidelidad, en que en el rosal se prodigarón, desapareció Andrés del pueblo, dejando como único recuerdo para ambos, una rosa que cambiaron, para perpetuar la memoria de su amor; había huido con el orgullo del macho, que ha poseído á la hembra y la abandona. Quizás para mortificar mejor á su víctima, le escribía desde lejos, en una hoja marchita de aquella rosa testigo del acto para avergonzar y escarnir á aquella mujer que en balde le requería que viniese, para cumplir su deuda...

«¿Qué propósito era el suyo? ¿Por qué no le contestaba? Ignoraba los motivos en que se había fundado Andrés, para tan absoluto silencio. En vano clamaba ahora, su comportamiento con ella era cobarde, porque no pudiendo ocultar su falta, no venía él á reivindicarla de su vergüenza.

Abatida por las contrariedades, había enfermado ¡ah! si ella pudiese encontrarlo frente á frente, mujer y todo, se vengaría, si no cumplía como hombre, el delito cometido como enamorado.

Optaba por resignarse y desistía de escribir más, á aquel ingrato que ni respondía á sus cartas.

De día en día, profunda tristeza, le restaba ánimos y como natural consecuencia, cayó herida de muerte en el lecho, sin alientos siquiera osea dar cara á la sirena que se aprestaba.

Su juventud se marchitaba rápidamente y se agravaba por momentos, haciéndole de su belleza, una sombra tétrica, sostenida sobre la cama entre una montaña de almohadas.

Deliraba, la fiebre hacia salir de sus órbitas unos ojos opacos, y con voz seca, pedía escribir por última vez á esa canalla, quería llamule para apostrofarlo... y hubo que complacerla, dándole papel y una pluma para que se desahogara y así empunhar el peltro para deslizar la pluma, sintió que las fuerzas le abandonaban y se desplomó sobre las almohadas, cayero como un ídolo roto para no levantarse más...  
JUSTINO  
Gandía 9-3-13.

## Instituto

Sifilográfico  
Enfermedades secretas y de la piel  
AVENIDA DE GADEA, 18, bajo  
Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras.  
Consulta gratis  
los miércoles y sábados.

## La Junta de obras del Puerto

Al tratar mis compañeros de Redacción en artículos anteriores, sobre la entidad que encabeza estas líneas, hubo comentarios para todos los gustos, unos decían que no teníamos razón al atacar al Sr. Lafarga, otros permanecían indiferentes, y otros decían que la razón nos sobraba.

El que éstos renglones firma, fué uno de los que permanecieron indiferentes, pero ahora, en vista de que nuestro colega «La Unión Democrática» dice que tenemos mucho que agradecer al señor Lafarga, he de hablar yo y emitir mi pobre opinión respecto á este asunto.

Mis compañeros se lamentaban porque no se daban facilidades al comercio, pero yo opino que respecto á este particular, no nos podemos quejar hasta la fecha, pues el Sr. Lafarga ha hecho bastante por arreglar el puerto, es decir, el muelle, el lugar donde las mercancías se descargan, pues durante el tiempo que este señor está en la Junta de Obras ha construido tinglados y se ha arreglado bastante, esto es lo que yo opino respecto al muelle.

En el ante-puerto se han gastado bastantes miles de pesetas y sin embargo, verdaderamente no sirve para nada, ¿en qué puerto se ha invertido más tiempo y dinero que en este para que luego no llegue á llenar las necesidades del comercio en ninguno; en nuestro ante-puerto no pueden atravesarse cuatro buques para efectuar las operaciones, solo en entrar tres, que midan de eslora de 75 á 80 metros ya no hay lugar para otro, ¿es puerto eso?; sin embargo, cuando este se estaba construyendo, ya se encontraba el Sr. Lafarga en la Junta de Obras y entonces un ingeniero de talento como este ¿porqué no rectificó los planos y lo hizo de mayor capacidad? el porqué, no lo sé, pero todo Alicante ve que eso no es puerto, y se han invertido muchos años en su construcción y al mismo tiempo millones.

Hoy vemos que están arrojando piedra y colocando bloques en la dársena interior, ¿para qué es esto? Según he oído decir para poder atravesar más buques, ya ven como ahora se piensa dar más facilidad al comercio pero no es esto lo que hace falta á la dársena interior.

La mayor parte de las veces se habla por hablar, y esto es lo que ocurre al colega «Unión Democrática», éste, defiende al ingeniero señor Lafarga, pero en vez de esto debiera decir; el señor Lafarga está algunos años haciendo los trabajos en la Junta de Obras del Puerto, y sin embargo no se ha hecho cargo aún del mal estado en que se encuentra el puerto, lo primero que debiera haber hecho es el dragado, y sin embargo han transcurrido muchísimos inviernos y no se ha hecho, sino lo arregla esto, no pueden entrar buques de mucho calado y aún entrando los de pequeño, algunos quedan varados, como le ocurrió no hace mucho tiempo al vapor «San José».

Si no se procura cuanto antes el dragado, y el volar las peñas que existen dentro de nuestra dársena no podrán entrar los vapores en nuestro puerto, pues además de no haber lugar suficiente para poder hacer los buques sus maniobras de atraque y desatraque, aún se está relleno para hacer más muelle.

Esto es todo lo que hace el Sr. Lafarga, nos ha terminado el ante-puerto y no nos aprovecha para nada, está dejando inservible el interior, y después de tanto decir que harían desaparecer las alcantarillas que desembocan en el puerto, éstas aún continúan igual, y despidiendo un perfume insuportable.

Ahora fijense bien en las deficiencias que quedan por subsanar, y que no son pocas.

ZAPÉ

## Abandono municipal

Está visto, que el señor Ramos al igual que su antecesor bien poco hace en favor de la capital. Nos dijo el actual alcalde que era un hecho lo de la apertura del colegio de niñas de San Antón, pero el tiempo nos ha demostrado que lo que él creía fácil de conseguir ha resultado lo contrario.

También hemos oído decir, que entras en sus cálculos el Ayuntamiento de su presidencia para que adquiriera la famosa «Casa de la higuera» y ya han transcurrido más de tres meses desde que tomó posesión y todavía continúa el tan «hermoso monumento arquitectónico», embelleciendo nuestra ciudad.

Todavía ha hecho más el Sr. Ramos, pues ha conseguido que las calles se convirtieran en carreteras y algunas de ellas en estercoleros por falta de limpieza.

En cuanto al riego, si continúa de este modo en el verano, nos veremos precisados á emigrar de Alicante, pero sin marcharnos por la carretera de la Estación de Murcia, porque entonces sería peor el remedio que la enfermedad.

### La Vejez Primitiva

#### «BIOSCA»

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

**En Alicante:** Zaragoza, 5.  
**En Madrid:** Puerta Atocha, 6

## Para los serios

EFFECTO INSTANTÁNEO  
—Con un específico de mi invención conseguí hacer oír á un sordo de nacimiento.  
—¿Qué impresión recibirá, eh?  
—Terrible. amigo mío, terrible. Fué una impresión tan grande, que volvió á quedarse sordo inmediatamente.

Entre un sastre y un zapatero:  
—Compañero, ¿á que no sabes por qué le chillan tanto los botines á e e se fiorito tan elegante?  
—¿Por qué?  
—Porque no me los ha pagado.  
—Pues yo creo que esa no es una razón, porque si así fuera, también le chillaría el chaquet que le paca lo mismo!

## PIFAROS VA A UN BANQUETE

Pifaros asiste á una comida en honor de su jefe, y á cada plato exclama.  
—Este es mi plato predilecto!  
Un individuo que estaba á su lado le preguntó:  
—Pero diga usted, ¿qué platos no son de su predilección?  
—Hombre, los platos vacíos.

## PENSAMIENTOS

En las mujeres, el mejor adorno es la castidad; es la única belleza que resiste á las injurias del tiempo.  
El hombre debiera de obrar siempre como si tuviera testigos en su conducta, y pensar como si se pudiera leer en el fondo de u alma, y esto no es posible.

El que entra joven en buen camino, no lo dejará aunque llegue á viejo.  
La belleza de una mujer fatua es como sortija de oro en el hocico de un cerdo.

Respetad á un ser por pequeño y débil que os parezca, porque hasta el más sutil cabello tiene sombra.  
Tres cosas hay completamente inútiles: la luz de una buguis al sol, la lluvia que cae en las arenas y la verdad propuesta al ignorante.

## Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Esclantaria, Caja de caudales, incombustibles y un gran cristal para escaparates.  
Plaza del Teatro, 7, Zapatería.



Se colocan vidrios á domicilio, avisando á la Agencia Clares, Plaza Isabel 2.ª número 22 y Torrijos 53, 2.º

# Hierros y Vidrios

de José García Martínez

Maisonnave 57 y 59 (frente á la Estación de M. Z. A.)

Fábrica de biselado y plateado de lunas.

En Murcia, Plaza Romea 7

Grandes existencias en viguetas I de acero para obras y en artículos para la construcción de carruajes de lujo y transportes.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer tarde

La presidió el señor Ramos Prevé, fué en segunda convocatoria como de costumbre y asistieron los ediles señores Rico, Ibáñez, Soler, López Torres, Carbonell, Bano, Molina, Herrero, Guardiola, Pérez García, Pérez Garbí, Mendaro, Alamo, Ors Monllor, Palazón, Cid, Papi, Langucha, Salinas, Ripoll y Campos.

Después de leída el acta de la sesión anterior y hechas varias observaciones del señor Rico, fué aprobada con las enmiendas que propuso.

### Asuntos de oficio

Se leyó una comunicación del Ayuntamiento de Gantes, invitando al de esta capital, para que asista á la exposición que se celebrará en aquella población y se acordó pasara á la comisión respectiva.

### Orden del día

Pasó á la comisión competente una instancia de Tomás Santonja Ruiz, solicitando habitar con su familia la casilla del camino del Cementerio, propiedad del Ayuntamiento, comprometiéndose á la limpieza diaria de dicho camino y cuidado del mismo.

También pasó á la comisión respectiva una instancia suscrita por D. José Ferrández Torremocha, en solicitud de que sean adquiridos por el Ayuntamiento ejemplares de una obra de la cual es autor y que fué premiada en los juegos florales celebrados en Alicante.

Se aprobó la publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, del extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante el próximo pasado mes de Marzo.

Sobre el pliego de condiciones para la subasta del arbitrio sobre carnes se suscitó un movido debate en el que intervinieron muy particularmente los señores Rico y Guardiola y también Pérez García, Alamo, Soler y el Presidente.

El Sr. Rico propuso que el arbitrio referido estaba conforme en que solo alcanzara la cifra de 180.000 pesetas para el Ayuntamiento, siempre y cuando como se proponía en otras instancias se abaratará el artículo en beneficio del público.

El Sr. Guardiola opuso sus reparos diciendo que el Ayuntamiento no podía aceptar lo que ningún contratista lo aceptaría tampoco.

El Sr. Pérez García dijo que debieran aceptarse las proposiciones hechas por los mismos tabajeros, puesto que daban 10.000 pesetas más que el año anterior y se comprometían á que toda la ganancia que pudieran tener como arrendadores del arbitrio, resultara en beneficio del público, abundando en este mismo parecer Sr. Alamo.

Por fin, se puso á votación la enmienda presentada al pliego de condiciones por el Sr. Rico y como hubo empate, el voto del presidente decidió en contra de lo propuesto por el referido concejal, quedando así mismo desechado lo propuesto por los Sres. Pérez García y Alamo.

Sobre el pliego de condiciones para el arriendo sobre impuesto de Madero y en el cual todo resultaba á cuatro céntimos por kilogramo, después de leído el mismo, se suspendió la sesión y al reanudarla, se acordó aprobarlo con la enmienda del Sr. Rico.

Como dieron las ocho, se acordó prorrogar la sesión para solo discutir unos informes de beneficencia que figuraban en el orden del día y nosotros nos retiramos para asistir á una conferencia de mucha utilidad.

**Quereis** evitaros flatulencias? Quereis no tener hinchazón de estómago? Quereis no tener sequedad de boca? Quereis no tener náuseas? Quereis evacuar normalmente? Quereis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probad una sola caja del

### ANTIGASTRALGICO VICENT

y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta en la Farmacia del autor, (Mayor, 39, Monóvar) y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguerías de Remigio Romero, calle de Almansa y en la de Francisco Richart, Parroquia 22.

## Tintorería Barcelonesa

de Juan Pamblanco

Núñez-Núñez, 38 — Alicante

### NOTICIAS

Así como antes, no podían con las canas, ni aún ensuciándose la piel y las ropas; ahora, con el mayor aseo y limpieza, empleando EL PILUOL, se obtiene el color del cabello á la vez que perfuma y vigoriza evitando la caída del pelo. Depósito en Alicante, droguería de Remigio Romero.

En vista de hallarse funcionando varias paradas sementales, sin tener veterinario encargado de garantizar dichas operaciones lo cual constituye un medio de propagación de la durina, el director general de agricultura ha autorizado al inspector provincial de higiene pecuaria, gire una visita para que se cerciore del funcionamiento de dichas paradas.

**OCASIÓN.**—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir».

En los talleres de fundición de los señores Aznar é hijos, el obrero Bautista Riu Samper, se produjo con un hierro un golpe en el ojo izquierdo, siendo dado de baja en el trabajo.

**TOS.**—Curación pronta y completa usando el Jarabe benzo-balsámico con Heroína y Bromoformo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y el por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Han quedado terminadas las obras de reparación en las paredes del Cementerio viejo de Tabarca las cuales se vendían á tierra de por sí mismas, y desgastadas por la destructora mano del tiempo y abandono del mismo.

**LA BARCELONESA.**—Las prendas negras se tintan de diferentes colores. Méndez Núñez, 38.—Alicante.

**EN SAN VICENTE.**—A dos minutos del pueblo se vende ó alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades. Razón: Juan Sirven, camino de la Estación, (San Vicente).

**LA BARCELONESA.**—Exigir el lavado á seco en esta casa.

**A LOS MÚSICOS.**—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portalamparas, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

**AGENCIA de transportes, Maruenda y Avellá.** Teatinos, 4, dup.—Alicante.

Hemos recibido, por mediación de nuestro corresponsal en Alcoy, un artístico programa anunciador de las fiestas que se han de celebrarse en Alcoy los días 20 al 30 del mes de Abril.

El programa está primorosamente editado, conteniendo una recopilación de trabajos sobre la situación topográfica, el clima, é Hidrología, á mas de ser una guía comercial de la fabril ciudad del Serpis.

Este librito ha sido editado en la importante imprenta «El Serpis» de aquella localidad.

**LA BARCELONESA.**—En esta casa se lava, tinte y plancha á vapor.

**PARTOS.**—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

Don Agustín Michavila Muñoz, como presidente de la sociedad «Aoequia del Alfa», de Aspe, ha presentado en el gobierno civil una solicitud de registro designando cinco pertenencias de la mina de lignito, denominada «El Porvenir», cita en el paraje que llaman Casa del Sastre y camino de Hondón, término municipal de Aspe.

**SE CONFECCIONA** toda clase de bordados á precios muy reducidos. Equipos para novias.—Pelota, 7, 2.º

El domingo 13 del actual se celebrará una asamblea escolar en el Instituto, para discutir la base octava de las aprobadas en Madrid.

## MUNICIPIOS

La Alcaldía de esta capital hace saber que don José Orozco Domato, ha solicitado permiso para instalar en la planta baja de la casa núm. 27 de la calle del Cid, un motor eléctrico.

Durante el plazo de diez días pueden presentarse las reclamaciones sobre este asunto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Debiendo verificarse el próximo 6 de Mayo en la Diputación provincial el juicio de excepciones ante la Comisión Mixta, la Alcaldía de Finestrat cita al mozo del actual reemplazo Vicente Sebastián Llina para que se presente en aquel Ayuntamiento el 7 del indicado mes.

**SE VENDEN.**—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, á continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margail. Razón: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

**SE ALQUILA** un piso amueblado por doce duros al mes, en sitio céntrico y cerca al mar. Razón, en la Redacción de este periódico.

**LA BARCELONESA.**—Se tñen lutes al día y se lavan trajes en doce horas.

**VENTA Y COMPRA.**—De muebles usados á precios sin competencia.—Zatagoza, 2, bajo.

En la próxima semana hará probablemente el rey su anunciado viaje á San Fernando con objeto de visitar la Escuela de guardias marinas.

Su majestad hará una visita á Cádiz y luego se trasladará á Sevilla para ver las últimas obras de restauración realizadas en Alcázar.

**GRAN CAFE ESPAÑOL.**—De Enrique Limiñana, café exquisito, helados y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

En Sueca ha terminado la cimentación del monumento en recuerdo de los trágicos sucesos de Cuilera.

**MODISTA.**—Se confecciona toda clase de trajes para niños y niñas.—Virgen de Belén, 20 duplicado, piso 3.º

De Murcia y Orihuela dicen que, las bajas temperaturas reinantes, han retrasado en el corriente año, la cosecha de la seda, pues la simiente de los gusanos ha tardado algo más que en años anteriores, en avivarse.

**LA BARCELONESA.**—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado á seco.

En la vecina ciudad de Orihuela, ha quedado disuelta la compañía de ópera y zarzuela que dirigía el notable barítono Enrique Beut.

**MODISTA.**—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailén 12, primero.

Después de pasar la temporada invernal en Alicante, ha salido para su casa de Madrid, acompañado de su distinguida familia, nuestro respetable amigo don Manuel Barrera, á quien enviamos afectuoso saludo.

**HORNILLAS** automáticas patentadas para cerrín, sistema López.—Representante en Jijona, D. José Carbonell, calle Loreto, 34.

Ha sido aplazada hasta el sábado 19 del actual, la anunciada conferencia que á cargo del señor Guardiola Ortiz, ha de celebrarse en el Ayuntamiento organizada por la Federación escolar.

**FERRETERIA,** Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

Regresó de Madrid el acreditado fotógrafo Sr. Cantos, director de la Escuela de Artes y Oficios de la Económica, trayendo las mejores impresiones respecto á que el Estado incluya en los próximos presupuestos cantidad para la creación oficial de una Escuela de Artes y Oficios; en ello quedó muy interesado el diputado D. José Francos Rodríguez.

De celebrar sería mejora tan importante como necesaria.

Ha entrado á formar parte de nuestra Redacción, el ilustrado letrado D. Lorenzo Prytz.

### SE TRASPASA

ó alquila con sus enseres el HORNO MALLORQUIN en buenas condiciones. Darán razón: Mayor, 11.

## Teatro Principal

Mañana domingo tendrá lugar en este coliseo, una grandiosa y extraordinaria función cinematográfica de verdadero recio científico.

Con el fin de que todo Alicante pueda concurrir á tan delicioso espectáculo, registrarán precios muy económicos.

Auguramos á la nueva empresa un buen resultado.

**TABLETTES ALHAMBRA.** El mejor postre.

El alcalde de Biar comunica al pueblo que debiendo procederse á la confección del apéndice al amillaramiento de la riqueza pública del citado término, que ha de servir de base á los repartimientos de rústica urbana y pecuaria para el próximo año de 1914, se hace presente á los contribuyentes que hayan sufrido alteración en sus riquezas, que presenten las reclamaciones en Secretaría.

**TABLETTES ALHAMBRA.** El mejor postre.

## Accidente sin consecuencias

Ayer tarde en la plaza de la Constitución sufrió la rotura de un eje el coche de la propiedad del comerciante de esta plaza don Jaime Artón Martínez.

Ocupaban el carruaje las hijas de dicho señor á las que acompañaba una sirvienta, no sufriendo por fortuna otro daño que el consiguiente susto.

El carruaje fué retirado á un lugar apartado, para que no interrumpiera el tránsito.

**TABLETTES ALHAMBRA.** Deliciosas Superbe.

## Sociedad «El Arte»

En el escenario instalado en el Salón de este Centro recreativo mañana domingo en honor y con fin benéfico del aplaudido artista Pepe Sánchez, se representará el drama en 4 actos de D. Joaquín Dicenta «Juan José» y la bonita pieza valenciana «Mentiroso y el tío Lepa»; en cuyas obras tomará parte dicho artista secundado por los distinguidos aficionados de la localidad Sras. Cebral, Saeta, Sras. Pascual, García é Iborra y señores Oliver, Martí, Gimenez, Montó, Varó, Martínez, Mollá, Damián, Cremades, y otros.

Conocida la labor de los citados aficionados auguramos una admirable representación y un completísimo lleno.

**TABLETTES ALHAMBRA.** Pruébelas.

## Antigüedades

Se compran objetos de toda clase de arte retrospectivos, incluyendo figuras y placas de bronce y marfil tallado, muebles, cuadros, porcelanas, miniaturas, encajes, abanicos, grabados ingleses y franceses, alhajas y esmaltes, igualmente antiguos.

Dirigirse á Mr. J. Falcke, Hotel Iborra todos los días de 9 á 10 y media de la mañana, hasta el martes inclusive.

## Instrucción pública

Se ha resuelto que los maestros que sirvieron escuelas de 825 pesetas obtenidas por oposición y con posterioridad pasaron en comisión á otras de menor sueldo, y á quienes se les concedió el en las que servían con 1.000 pesetas, deberán disfrutar desde 1.º de Abril 1.000 pesetas, puesto que no puede considerarse de peor consideración que á los comprendidos en la real orden de 28 de Febrero último, que tenían sus derechos

## Aviso importante á los enfermos

### Débiles

¿Queréis la salud? CELULÓGENO GINER cura anemia, clorosis, convalecencias, debilidad, falta de apetito, pobreza de sangre, tuf ercolosis, etc. (4 pesetas frasco).

### Tos

CATARROS, resfriados, bronquitis, y toda clase de catarros y resfriados de los niños se curan siempre con JARABE PECTORAL y CALMANTINA GINER. Precios: Guayacol, 2 pe etas. Calmantina, 2 pesetas. Jarabe pectoral á 5 y 8 reales frasco.

### Estómago

LICOR ESTOMACAL GINER ha curado todos los casos de dispepsias, gastralgias y enfermedades del estómago en que se ha usado. (4 pesetas frasco).

### Calvo

¿Queréis la salud? Desconfiad de quienes os aseguran que os proporcionarán PELO á los 15, 30 ó 60 días!

### Herpe

PILIFERO GINER no hace milagros, pero sí evita la caída, fortalece y hermosa el cabello y cura las calvicies que son curables. (3 pesetas frasco). Harpénes y enfermedades de la sangre, las cura DEPURATIVO VEGETAL GINER. (2'50 pesetas frasco).

DEPÓSITOS.—Madrid: Martín y Durán.—Alicante: Farmacia de Aznar.—Alcoy: Farmacia del Dr. J. Monllor.—Aspe: Farmacia de L. Hernández, Teodoro Añenda, 8.—Novelda: Farmacia de Orozco.—Almansa: Farmacia de Jordán y en la del autor, Tomás Giner Galbis, Mayor, 8, Villena, quien lo remite franco de porte á cualquier estación de España á quien envíe el importe, más una peseta para gastos.

limitados, y los maestros de 825 pesetas que tenían derechos limitados y que por oposición hayan ascendido á 1.000 pesetas, disfrutarán desde la indicada fecha el sueldo de 1.000 pesetas.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de Muchamiel con el haber anual de 500 pesetas don Manuel García Herrero.

Leemos en «Faro del Magisterio» que han llegado á la Delegación de Hacienda los libramientos correspondientes á la gratificación de adultos del mes de Diciembre del pasado año de 1912.

Así es que los habilitados pueden hacer efectivos cuando tengan por conveniente los indicados libramientos.

**TABLETTES ALHAMBRA.** Deliciosas.

## Notas militares

Ha sido nombrado comandante general de Ceuta, el general de división don Francisco Larrea y Liso que actualmente manda la sexta división (Alicante), en cargándose del mando de esta división el general D. Adolfo Villa y Miguel.

El Sr. Villa goza de muchas amistades en esta capital y su nombramiento ha sido acogido con verdadera simpatía.

Se ha despedido para Madrid el teniente coronel de la guardia civil, don Julio Pantoja.

El «Diario oficial» publica las bases y programa de la convocatoria para ingreso en la academia médico militar.

Se anuncian diez vacantes de subalternos en la comandancia de intendencia militar de Melilla y una en la subintendencia de la misma plaza.

## CARNET LOCAL

Se encuentra enferma guardando cama, la bella y simpática señorita Luisa Aracil Santacreu.

De todo corazón deseamos que la enferma recobre pronto la salud perdida.

Continúan enfermos guardando cama, nuestros compañeros de Redacción don Carlos Lozano y D. Conrado Pérez.

Se encuentra en esta capital el empresario de la plaza de toros de Murcia, don Genaro Albaladejo.

Hemos tenido el gusto de despedir á nuestro corresponsal en Tibi, el cual se encuentra en esta capital acompañado de valiosos amigos de aquella villa.

El viaje de estos señores está relacionado con una protesta que han elevado en el gobierno civil, contra las arbitrariedades cometidas por la Junta municipal de dicho pueblo, en el reparto de utilidades.

Se encuentran enfermas las distinguidas señoras doña María Bonanza, viuda de Rojas, y su hija política doña Rafaela Puig, viuda de don Luis Rojas.

Se halla más aliviado de la dolencia que le aqueja, el comerciante de esta plaza don Antonio Bono Luque.

Se encuentra más aliviado de la dolencia

## Convocatorias

La sociedad de obreros carteros «El Progreso» celebrará junta general ordinaria el domingo 13 del corriente á las tres en punto de la tarde en su domicilio social Castaños 46, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación de las cuentas del mes anterior.
- 3.º Despacho ordinario.
- 4.º Para tratar sobre la fiesta del primero de Mayo y
- 5.º Tratar sobre la inauguración de bandera.

Alicante 10 de Abril de 1913.—El secretario, Juan Martínez.

La Juventud Republicana Reformista convoca á todos los socios á Junta general ordinaria que en primera convocatoria debe celebrarse el próximo domingo 13 del corriente, á las cuatro de la tarde en su domicilio social, Rafael Terol, 14 para tratar de asuntos interesantes.

El secretario, José Carrón.

El Sindicato Agrícola de la Huerta de Alicante convoca á todos los vecinos de los pueblos que lo integran á una importante sesión que tendrá lugar el próximo domingo 13 del corriente mes, á las tres y media de la tarde, á la cual concurrirá una Comisión de la Junta Directiva de la Cámara Oficial Agrícola de Alicante para dar á conocer el interesante proyecto de la traida de aguas de Ruidera y constituir las secciones locales de la misma.

Muchamiel 11 de Abril de 1913.—El presidente, T. Alberola.

**Juventud R. Radical**

Se convoca á los señores socios á junta general que se celebrará mañana domingo á las tres y media en punto de la tarde, en el domicilio social Lierna 11.

En esta Asamblea se dará cuenta de los trabajos efectuados acerca del proyectado acto para pedir la unión de los republicanos de esta localidad.

Se ruega la puntual asistencia por tener que tratarse asuntos de gran importancia relacionados con la marcha de esta Asociación.

El Secretario, José Julián Baza.



CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer. Curaciones, 11. Tuberculinoterapia, 1. Inyección tuberculina, 1. Guardia para el lunes. D. Gabriel Montesinos, tuberculinoterapia; de 2 á 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 á 5. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10. D. Tomás Alberola, medicina y de los ojos; de 5 á 6. D. Emilio Ibáñez, medicina y cirugía; de 11 á 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 á 9. D. Emilio Ibáñez, de los niños; de 3 á 4.

Demetrio Poveda

Médico oculista. Participa á su numerosa clientela el traspaso de su clínica, (antes Pórtico Ansaldo núm. 2, 2.º) á la calle Sagasta, 34, piso 1.º izquierdo.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS. Vapor español «Cabo Cullera», capitán Astorguía, de Bilbao y escalas, con carga general. Id. «Santa Ana», c. Rubio, de Sevilla y escalas, con id. Id. «Cabo San Sebastián», c. Hornillo, de Marsella y escalas, con id. Id. «Lulio», c. Dezcallar, de Palma con id. Id. «Florinda», c. Cirarda, de Liverpool y escalas, con id. Id. «Cabo Silleiro», c. Villarragut, de Pasajes y escalas, con id. Id. «Vicente La Roda», c. Esquerdo, de Valencia, con id. Goleta «Espananza», c. P. López, de Barcelona, con id. Id. «Margarita», c. J. Botella, de Barcelona, con id. Vapor «Pepita», c. Suárez, de Barcelona y escalas, con id. DESPACHADOS. Vapor «Cabo Cullera», para Barcelona y escalas, con carga general. Id. «Santa Ana», para Marsella y escalas, con id. Id. «Cabo San Sebastián», para Bilbao y escalas, con id. Id. «Lulio», para Palma é Ibiza, con id. Id. «Florinda», para Valencia, con id. Id. «Cabo Silleiro», para Valencia, con id. Id. «Vicente La Roda», para Melilla y escalas, con id. Balandra «San Pedro», capitán Quesada, para Philippeville, con obra de barro. Vapor «Numancia», c. Moll, para Barcelona, con hierro viejo. Id. «Pepita», para Bilbao y escalas, con id.

Convocatoria

JUVENTUD REPUBLICANA RADICAL. Se convoca á Junta General ordinaria en segunda convocatoria, para el domingo 13 á las tres y media de la tarde. Se ruega á los socios la puntual asistencia. El Secretario, José Julián Baeza.

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa á su clientela y al público en general haber montado los talleres de sastrería, en el mismo local del de tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído á la medida desde 25 pesetas en adelante.—Plaza Castelar 3. Antes Paseo de Méndez-Núñez.

Crónica de sucesos

Escándalo. El de seguridad n.º 47, presentó ayer serían las cuatro de la tarde al vecino de la calle de la Concepción n.º 49, Antonio Oliver Parra, el cual promovió un fuerte escándalo en la vía pública. El citado individuo maltrató de palabra á Encarnación López Corrales.

Accidente

En la calle de Alfonso el Sabio dió un batacazo una mujer llamada Concha Sánchez Solares, del porrazo resultó con ligeras confusiones en la nariz, de las que fué curada en la Cruz Roja. Después de curada pasó al hospital Civil.

Denuncias

El urbano Andrés Martínez denuncia al vecino de la calle de Gerona núm. 10 por tener el coche desenganchado en la vía pública. —También ha sido denunciada per el urbano Ramón Linares, una vecina de la calle San Agustín, la cual tenía abandonadas varias sillas en la vía pública. El asunto ha pasado al Juzgado Municipal.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes curas: José Martínez Juan, erosió, Juan Sánchez, herida incisa.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. José García Torremocha y don Eduardo Mangada. Practicante: D. Antonio Martínez.

La Moda, modistas

Los Sres. Lanza y Hernández, de Valencia, tienen el gusto de ofrecerles las mas altas novedades de París, Wien, Londres y demás. Figurines extranjeros y nacionales, como asimismo los mas modernos Maniques, y Patronos con el modelo que crean conveniente. Los pedidos serán servidos á correo seguido de haber recibido la carta de indicación.—Dirección, Sres. Lanza y Hernández, San Vicente, 93, 1.º Valencia.

La cuestión del Gas

El asunto del gas va complicándose para la compañía y la comisión nombrada para el arreglo de tan batallona cuestión. Las entidades representativas del pueblo alicantino han tomado parte en el asunto, y al efecto, una comisión de elementos de la Cámara Agrícola, Circulo de Unión Mercantil, Liga de Proprietarios, Cámara de Comercio, juntamente con representantes de diversas sociedades obreras, han visitado al señor alcalde para que se aplase hasta el jueves próximo la sesión extraordinaria anunciada para hoy. Los diversos elementos que integran la citada comisión, han cumplido como

verdaderos amantes de la patria chica, pues el acto realizado ayer por la numerosísima comisión, es de gran trascendencia para los intereses de Alicante.

Según noticias, se trata de celebrar un mitin y cierre general del comercio en protesta á las bases presentadas por la compañía del gas y comisión nombrada para el arreglo.

Nosotros, en este escabroso asunto, poco tenemos que decir, pues una vez que las fuerzas vivas se han entremetido en el asunto, nuestro deber es cooperar con los citados organismos para que no se lleve á cabo tal arbitrariedad.

Y por último, el Ayuntamiento, y con esto nos referimos á la mayoría, debe recapacitar bien lo que va á hacer, no sea que el pueblo que hasta ahora viene protestando en términos pacíficos, apela á la violencia cansado de soportar más y más abusos.

Salón Moderno

Hoy se estrena en este Salón una emocionante película dramática de largo metraje titulada «La barrera núm. 13», que viene precedida de gran fama por lo sensacional de sus principales escenas.

La parte más culminante de esta cinta se desarrolla en una plaza de toros durante la celebración de la fiesta nacional dando lugar á su grandioso desenlace un grave percance ocurrido á uno de los diestros, á consecuencia del cual, muere en la enfermería, donde tienen lugar escenas de gran ternura entre el herido, su esposa y su pequeño hijo.

Como se vé, hay mucha originalidad en la película, que seguramente dejará satisfecho al público que acuda esta noche al Salón Moderno. Las sesiones de hoy darán comienzo á las seis en punto de la tarde.

TELEGRAMAS

Rumores

Madrid.—Romanones reusa contestar categóricamente sobre la presidencia del Congreso á favor del señor Azcárate.

Para las Juntas de Obras de los puertos

Madrid.—El rey ha firmado un decreto distribuyendo nueve millones y medio de pesetas para los organismos mas arriba mencionados.

El Papa tranquilo

Roma.—El Papa ha pasado la noche relativamente bien. El dictamen de los médicos acusa una lenta mejoría.

Retirando tropas

Londres.—Atendiendo consejos de Rusia, Servia ha decidido retirar sus tropas del sitio Skutari.

Hacia la paz

Londres.—Regularmente dentro de tres ó cuatro días se firmará la paz. Bulgaria ha aceptado las negociaciones preliminares para la paz.

Notas de aviación

Palma.—El aviador Seguí ha sufrido una rotura en el aeroplano. La avería no le permite continuar el vuelo.

Besada á Madrid

Badajoz.—Después de informar en la Audiencia en una causa, marchó á Madrid el exministro Gonzalez Besada.

Dos desgracias

Badajoz.—Estando paseando por el

rio de Guadiana los hermanos Cándido y Daniel Muñoz, se mareó el Cándido cayendo el río y ahogándose. En Zafra un tren errolló á un mendigo matándole.

Tormenta

Badajoz.—En Zafra un rayo mató al ganadero Francisco González, el cual habia salido al campo sin hacer caso de la tormenta que se habia desencadenado.

Inauguración de escuela

Tánger.—El marqués de Casa Riera ha recibido una carta del rey. En la carta le dice que le señale fecha para la inauguración de las escuelas construidas en Tánger.

Fallecimiento

Paris.—Ha fallecido á la edad de 74 años la madre de Poncázi, presidente de la república francesa.

Banquete á Romanones

Madrid.—Los diputados provinciales electos en la última elección darán un banquete el martes por la noche al presidente del consejo de ministros.

En honor de los reyes

Madrid.—En la embajada de Italia se celebrará esta noche un banquete en honor de los reyes de España. Los reyes han prometido asistir.

Naufragio

Las Palmas.—Ha naufragado cerca del islote de Zúboa una lancha pesquera. Se ahogaron tres tripulantes.

El Kaiser

Las Palmas.—Se dice que para el mes de Mayo irá á las Palmas el emperador de Alemania. El viaje lo hará á bordo de un acorazado.

Más de aviación

Las Palmas.—El globo «Suchard» que hará el viaje al Atlántico, aprovechará las corrientes aéreas, con el fin de atravesar el Océano. Tardará en cruzarlo diez días. Las autoridades militares se niegan á dar salida al globo. Se gestiona del gobierno para que lo autorice.

AUDIENCIA

En la sección segunda se ha celebrado la vista de la causa señalada para esta mañana procedente del Juzgado de Elche en la que se acusaba á Brautia Grisena Caja, de un delito de hurto. El ministerio fiscal ha solicitado se imponga á la procesada tres penas de arresto de dos meses y un día y el letrado defensor señor Torrejón ha abogado por la absolución de su patrocinado. El juicio ha quedado concluso para sentencia.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección 1.ª.—Causa procedente del Juzgado de Alicante, por delito de hurto, contra Francisco Iborra y otros. Abogado, Sr. Gadea. Procurador, Sr. Alamo. —Causa del mismo juzgado y por igual delito contra Pascual Beviá Serna y otros. Abogados, Sres. Mireta y Guardiola. Procuradores, Sres. Pastor y Langucha. —Otra causa por igual delito que las anteriores y procedente del mismo juzgado, contra Federico Ferré Clement. Abogado, Sr. Torrejón. Procurador, Sr. Bronchal.

Sección 2.ª.—Causa que procede del Juzgado de Orihuela por delito de disparo y lesiones contra José Lidón Fernández.

Abogado, Sr. Quirant. Procurador, Sr. Bas.

En el Juzgado de Instrucción

Se instruye sumario por lesiones producidas al niño Antonio Gosábeiz Herreñaz, que el día 9 del actual fué asistido en el dispensario de la Cruz Roja. —También se incoa procedimiento por esta contra la familia de don Juan Ruiz, que falleció en el restaurant de don Indalecio Ruiz.

Contra un periódico local

En este Juzgado de instrucción se incoa sumario contra el periódico local «El Luchador» por supuesto delito de escarnio á la Religión, en un artículo titulado «Problemas» que publicó en su editorial del día ocho del corriente.

NOTICIAS

El programa para el concierto que ha de ejecutarse mañana domingo á las doce de la misma, en la Explanada de la Banda Municipal, es el siguiente: 1.º Tip-Top. Marcha.—Allier. 2.º Escenas pintorescas. Suite.—Massenet.

a. marcha. b. sir de ballet. c. Angelus. d. Fiesta boemia. 3.º La Boheme. Fantasia.—Puccini. 4.º La Arlesien. Suite.—Bizet. a. Preludio. b. Intermedio. c. Minueto. d. Farandola.

Cocina Económica

Comida para mañana día 13.—Macarrones con carne, garbanzos y patatas. Según noticias que hasta nosotros llegan, el comité del partido conservador en esta capital, ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidente.—Don Pedro Llorca, consignatario de esta plaza. Vicepresidente.—Don Eugenio Botí, comerciante. Secretario.—Don Ramón Campos, abogado.

Vocales.—Don Elier Manero, don Juan José Soler, don Leandro Noguera, don Juan Albert, don Rafael Romau, don Antonio Chorro y otros señores cuyos nombres no recordamos.

Después de haber pasado unos días en esta capital, anoche salió para Barcelona nuestro querido amigo don Francisco Pané, inteligente montador de máquinas de la fábrica de material para harinaria de los señores José Pané y Compañía de Barcelona. Desémosle un feliz viaje.

Se han despedido del Excmo Sr. Gobernador militar de esta plaza para marchar á la Corte, el primer teniente de la Guardia Civil don Julio Pantoja y el segundo teniente de Infantería don Angel Rivera.

Alcaldía Constitucional

Los reclutas correspondientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1912 comprendidos entre los números 777 al 1.059, deberán presentarse á las diez de día de mañana en las oficinas de la Caja de Recluta, situadas en el antiguo cuartel de San Francisco provistos del correspondiente pase de situación para enterarles de los cuerpos á que han sido destinados. Alicante 12 de Abril de 1913.—Edmundo Ramos.

REGALOS DE El Periódico para Todos Una Máquina coser sistema GRITZNER Cupón número 31 15 cupones dan derecho al canje con un número y la máquina correspondiente al que posea el número igual al premiado en el sorteo de la Lotería Nacional de 30 de Abril de este año 1913. El canje se efectuará en esta Redacción, mediante la presentación de los 15 cupones y los recibos correspondientes para acreditar que se halla al corriente con esta Administración.

VIDA OBRERA

Valencia.—Las operarias de la fábrica de Aranda, de sacos para envase, se han declarado en huelga por negarse los patronos á rebajarle una hora en la jornada. El gobernador ha llamado á los patronos y haac gestiones para hallar una solución.

Barcelona.—Una Comisión de obreras de la fábrica de sedas de Fábregas y Jordá, ha visitado al gobernador para anunciarle que han acordado declararse en huelga. Las causas que les obligan á adoptar esa actitud son habérselas rebajado el precio de la mano de obra en el trabajo á destajo y el intolerable abuso que constituye ya, la imposición arbitraria de fuertes multas, con las que se les merma el jornal á pretexto de no ser esmerada la confección. El gobernador ha ofrecido llamar al patrono para buscar una solución favorable.

Mañana á las diez de la misma, se reunirá la Junta de delegados del Centro de sociedades obreras de la Avenida de Zorrilla para tratar asuntos relacionados con la misma.

La sociedad obrera de zapateros «La Unión», se ha suscrito por una acción de 50 pesetas para los trabajos preliminares del canal que ha de conducir las aguas para el riego de las legunas de Riudera.

Mañana domingo á las siete de la tarde, dará una conferencia en el Centro obrero de la calle de Castaños, el médico don Gabriel Montesinos, versando acerca del tema «La tuberculosis, tratamiento higiénico y tuberculinas».

Hasta la fecha se han adherido á la fiesta del trabajo, las sociedades obreras de albañiles «La Constructora», la de toneleros «La defensa», la de zapateros «La Unión», la de obreros marítimos de Puerto «La Marítima», la de dependientes de fábricas y almacenes, la de barberos y peluqueros y «La Feminista».

ESPECTÁCULOS

Cine-Spart

Hoy función infantil rifa de una muñeca ó de un aparato cinematográfico á elegir. Del Programa se estrenará sensacional película de largo metraje. Precios: Preferencia 25 cts. general 10. Nota.—Este salón estrena á diario una película sensacional de largo metraje y no la repite á menos que el público no la pida.

Salón Moderno

Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id. Se admiten anuncios para las paredes de 9 á 12 de la noche.

Salón Novedades

Todas las noches, grandes secciones de cinematógrafo. Variado programa de películas.—Preferencia, 20 céntimos.—Entrada general, 10 idem.

Teatro Nuevo

Todas las noches, secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem.

176 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona se aventuraria por aquellas montañas, partiendo el dinero que recogieran. —No,—dijo Jorge.—Un asesinato y de una persona que se encuentra en mi hogar, nunca. —¡Necio!—le dijo Verner;—y prefieres seguir la vida de privaciones y miserias que estás llevando... Ahora he descubierto una combinación nueva para jugar, que nadie la puede comprender y cuyo resultado es infalible. Con ese dinero, en dos meses nada más, seremos felices para toda la vida. —Que no, he dicho. Yo no mancho mis manos en sangre, después del juramento que hice hace cuatro meses. —Entonces será yo quien lo haga. —Hazlo en buen hora, pero nada me consultes ni me preguntes nada. Lo ignoro todo. —Está bien. Lo único que has de hacer es sacar á tu mujer de la choza.

30 años ó la vida de un jugador 173 cuando sin perder de vista los senderos de la montaña por donde Jorge podía llegar. Clary y Alberto seguían hablando eutretanto, hasta que el joven, rendido de cansancio, dijo á su madre si habia donde descansar. Clary le cedió su misero lecho, y Alberto fué á ocuparle. Habían acordado la madre y el hijo, puesto que éste tan cambiado estaba por efecto de los rudos trabajos á que hubo de dedicarse, no decir á Jorge quién era sino un viajero que se habia extraviado en la montaña. Y cuando al siguiente día Jorge se marchara, según costumbre, á recoger alguna cosa, marcharse la madre y el hijo dejando una carta para Jorge y una cantidad de dinero, anunciándole donde podría mensualmente recoger otra igual para atender con holgura á sus necesidades.

180 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona —Yo ya he cenado,—dijo Juan con voz sombría. —Y yo también,—dijo secamente Concha. —Pues como queráis. Yo lo decía porque si á la abuela puedo sacar alguna cosa, os la traeria. —Gracias. —Como quieras Concha. Vaya, luego entraremos por aquel cuando nos marchemos. Y Roque siguió los mismos pasos de Cristina, que se habia dirigido hacia su cuarto.

Juan José el Vengador 117 Y se dirigió entonces á Antonio, diciéndole: —Ya sabe usted que en cuanto á eso de valer más, es «usted» quien vale menos y no me obligue á que hable y no me provoque, porque ya sabe que puedo hacerle callar. Estas palabras produjeron más efecto en Antonio que cuantas amenazas hubiera podido hacer Juan. Dejóse conducir por sus amigos hasta una habitación inmediata, no sin decir antes á Juan á manera de protesta: —No veremos. —Cuando «usted» quiera. Ya sabe usted que yo no escondo mi cara á nadie. Dalixto y Roque consiguieron llevarse á Juan, y una vez en la calle, dijo el primero: —¿En qué cabeza cabe haber hecho que la Concha viniera á esperarte á la taberna? Parece que tiene los demonios en el cuerpo. —Si la Concha no fuera como Dios



# Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos una magnífica

## Máquina de coser

sistema GRITZNER, que sirve también para bordar y calar, y que está valorada en

**300 pesetas**

pues con la máquina, regalamos los accesorios correspondientes, teniendo el favorecido derecho á enseñanza gratuita del manejo de la máquina de coser que hemos adquirido de la importantísima casa Roberto Vañó y C.ª domiciliada en la calle de Castaños núm. 16, esquina á la de Girona.

Corte usted el cupón que publicamos en tercera plana y lea las condiciones que en el mismo se publican.



## Nuestros Regalos

Necesitábamos dar al público, una humilde prueba de nuestro sincero agradecimiento, por el favor que constantemente nos ha dispensado.

El éxito de nuestra publicación, creciente de día en día por las reformas que poco á poco hemos ido llevando á cabo, débese solamente al público, y comprendiéndolo así y no entrando en nuestra empresa editorial ninguna idea de lucro y si solamente el deseo de que El Periódico para todos, vaya á todos los hogares, sin distinción alguna, no hemos encontrado otro medio de corresponder debidamente á ese favor que nos dispensa, que ofrecer una serie de regalos, el primero de los cuales anunciamos hoy desde estas columnas, seguros de que será del agrado de todos.

Otros regalos, tan útiles y valiosos como el actual, iremos ofreciendo poco á poco á nuestros lectores.

Por hoy, El Periódico para todos, regalo á sus numerosos abonados, una magnífica máquina de coser que hemos adquirido de la importante casa Roberto Vañó y Compañía, domiciliada en Alicante, calle de Castaños, número 16.

La máquina de coser que regalamos, está valorada en 300 pesetas y corresponderá á un solo lector ó lectora, atendiéndose á las condiciones que á continuación publicamos.

Para que el lector sepa á que atenerse respecto á la importancia de nuestro regalo, diremos que la máquina que ofrecemos es de bobina central, modelo «Doméstica», de la importante marca «Gritzner».

Es lo más moderno que se ha fabricado.

Es la máquina más perfeccionada que se conoce.

Para coser ropa blanca y sestería, para bordar y calar.

Esta Máquina, tiene dispositivo para coser hacia adelante y hacia atrás; aislamiento automático de los dientes, para el bordado; el eje del volante está montado en coginets de bolas (como las bicicletas).

Juntamente con la máquina regalamos la plancha y bastidor para bordados.

Accesorios completos, y un elegante estuche de metal para guardarlos.

Tiene la máquina, además, friccionador automático, almohadilla para afilar y muela para afilar las agujas.

La máquina está montada sobre un pie elegantísimo y la ebanistería es alemana.

La máquina tiene dos amplios cajones curvados y 1 atapadera ó cubierta, curvada también, es sumamente artística, con inscripciones de mosaicos.

La máquina, con todos los accesorios está valorada en 300 pesetas pues es el modelo más valioso que actualmente se fabrica.

El lector ó lectora que obtenga el regalo, recibirá de la casa Roberto Vañó y Compañía, la correspondiente carta de pago. Se le garantizará la máquina por dos años y tendrá derecho el poseedor, á la enseñanza gratuita del manejo de la máquina para bordados.

Para tener derecho á nuestro regalo, hay que atenerse á las siguientes:

### CONDICIONES

1.º Quedan excluidos del derecho, los que reciben gratis nuestro diario.

2.º Publicaremos hasta el día 25 de Abril, diariamente, un cupón que el lector recortará y conservará.

3.º Cada 15 cupones serán cangeados por un número de opción al regalo. Como del 3 de Marzo al 25 de abril insertaremos 45 cupones, cada lector tendrá derecho á tres suertes si presenta los 45; á dos si sólo presenta 30 cupones, y á una suerte, si presenta 15.

4.º Los cupones se cangearán desde el día 1.º de Abril al 29 del mismo mes, en que se cerrará el cange á las siete de la tarde. Pasada esa hora no se admitirá ninguna reclamación.

5.º La máquina de coser, corresponderá al suscriptor que tenga el número cangeado, igual al del premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se celebrará en Madrid, el día 30 de Abril próximo.

6.º Al canjear los cupones, es CONDICION INDISPENSABLE, presentar los recibos correspondientes á las respectivas semanas.

7.º Con objeto de que el regalo no quede en nuestro poder, si nadie tuviera el número igual al del premio mayor del citado sorteo, será la máquina para el poseedor del número más próximo al premiado.

8.º En caso de haber dos números igualmente próximos, será el regalo para el mayor; es decir, que si sale el 2.000 por ejemplo, y nadie lo tiene, los dos igualmente próximos son el 1.999 y el 2.001, siendo el premio siempre para el mayor ó sea el 2.001. (No queremos que haya lugar á dudas respecto á esta importante condición).

9.º El favorecido recibirá la máquina, tan pronto llegue á Alicante la lista oficial del sorteo.

La máquina de coser que regalamos, estará expuesta desde hoy, en la casa Roberto Vañó y Compañía, Castaños 16, en el escaparate que en la calle de Girona, (esquina á Castaños) tiene dicho establecimiento.

Hay que ir á ver nuestro regalo.

## Servicio de Correos en Alicante

### HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 26; Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encinas 1.ª expedición, á las 12,30; Encina 2.ª expedición á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22. Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.

Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15; de las 14,15, á las 15,15; de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.

Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

Apartados oficial y particular se entregarán de 7.30 á 2, de 9 á las 14 y de las 5.30 á las 18

## Desde Villena Teatro Artístico

Como cuarta función de abono, publicó anoche en escena en nuestro coliseo la celebrada zarzuela que lleva por título «Sangre Moza» y la preciosa opereta «La Generala».

De las obras he de decir poco por ser ya conocidas del público, solo sí diré, que fueron admirablemente interpretadas las ideas de los renombrados maestros señor López Silva, señor Quinto Valverde y don Amadeo Vives, adquiriendo con ello un éxito mas, así como también las parituras de ambas fueron magistralmente interpretadas por la orquesta, bajo la dirección del notable maestro Joaquín Peris.

En cuanto á los artistas he de manifestar que alcanzaron un gran éxito en ambas representaciones el primer actor y director señor Alberich que estuvo hecho un coloso, demostrando que posee un claro talento para el arte que profesa.

El público premió su labor con una salva de aplausos.

La señorita María Rebert hizo un derecho de arte y buen gusto, cantando con suma perfección, entusiasmando al público la voz de tan eminente artista, teniendo que salir á escena repetidas veces en medio de nutridas salvas de aplausos.

La señorita Carmen Manzano en su correspondiente papel (La princesa Olga) alcanzó otro triunfo mas, siendo apiadidísima por su labor.

Una de las figuras salientes en el elemento artístico es sin género de duda el barítono señor Ripoll, pues á su cordedad y timbrada voz, une un completo dominio de escena reuniendo los inmejorables dotes de notabilísimo cantante y verdadero artista. En su papel de (El Príncipe Rio) hizo verdaderos alardes del portentoso talento que a tesora, por lo que el público premió con aplausos su concienzuda labor.

La señorita Alberich hizo un trabajo meritosísimo trabajo y así hay que hacerlo constar.

Así como también se distinguieron la señora Español el señor Antonio Fernández y el tenor cómico señor Pepe Esteve.

El resto de la compañía acertadísimos. Nuestro coliseo se vió como nunca, abundando el bello sexo que daba mayor esplendor al espectáculo.

Se anuncian grandes at. acciones y dada la supérfua labor que realiza esta compañía, no dudo continuarán estos lienos, correspondiendo de este modo al sacrificio de la empresa.

El CORRESPONSAL Villena 10 4-913

## NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maudci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Filletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá a precio de 50 céntimos cada novela. Los pedidos pueden hacerse con nuestra administración, Colón, 11.

## Castellón de la Plana

Abil 7.  
A las doce de ayer domingo tuvo lugar en el salón de actos del Instituto general y Técnico, la ceremonia solemne de prestar promesa los Exploradores de España (boy-scouts). Resultó una fiesta altamente simpática y conmovedora de la que guardarán gran recuerdo cuantos la presenciaron.

Mientras el público penetraba en el local, la brillante banda del regimiento de Tetuán, interpretó un himno. Comenzó la sesión descubriendo el retrato del rey, á los acordes de la Marcha Real. A continuación hizo uso de la palabra el catedrático de educación física de este instituto, Dr. Sanz de Andino, alma de los exploradores castellonenses; en breves frases explicó el objeto y trascendencia del acto que iba á celebrarse y la misión de los «boy scouts». Enseguida desfilaron uno á uno, los muchachos ante la presidencia, pronunciando la fórmula de la promesa.

Companion la presidencia el señor Coronel del Regimiento de Tetuán, que tenía á su derecha al Presidente de la Audiencia y al vicepresidente de la Asociación de los Exploradores, Sr. Sanz de Andino, y á su izquierda, al Secretario del Gobierno civil y al comandante señor Echevarría. A ambos lados de la mesa, en los estrados, sentábanse los demás miembros del comité provincial y gran número de socios protectores y de invitados. Entre las primeras filas del público, veíanse bellas damas y señoritas. El salón estaba completamente lleno de curiosos. Terminó la sesión con unas palabras del vicepresidente, dando gracias á las autoridades y demás concurrentes por el realce prestado á la fiesta con su presencia y excitando á los llamados boy-scouts, á cumplir exactamente el código que acababan de prometer. Al finalizar su breve y sentida peroración dió un viva á España, otro al Jefe del Estado y otro á los Exploradores, que fueron contestados por los muchachos con el viva característico del boy-scout. Cerca de la una inició el desfile de la concurrencia, mientras la banda ejecutaba un alegre pasodoble.

El sábado por lo noche, ante numeroso público, dió en el Centro Obrero su anunciada conferencia el prestigioso diputado á Cortes republicano D. Emilio Santa Cruz. Elocuentemente, y con gran copia de datos y comprobantes, demostró la afirmación contenida en su tema: «El proletario organizado, disciplinado y consciente conseguirá todo su ideal».

Citó el ejemplo de los obreros alemanes é ingleses, cuyas reivindicaciones de sus derechos, como ciudadanos y como nombres, las han obtenido en virtud de sus asociaciones sabiamente organizadas por su disciplina y cultura.

Habla detalladamente de lo que representa la cultura para los pueblos, presentando los casos de la notable evolución experimentada por el Japón y Bulgaria, cuya riqueza y poder actuales no son debidos más que á sus trabajos en pró de la educación popular.

Dice que el obrero español necesita ampliar su instrucción en todos los ramos de los conocimientos humanos, especialmente en aquellos que más de cerca tocan á sus intereses y aspiraciones. Afirma que el obrero debe ser político, debe enterarse de la marcha de los negocios de la gubernación del Estado, estudiando los presupuestos nacionales para con-

verse de cómo el régimen actual malgasta los fondos del Erario.

Aboga porque el Estado sea socialista. Habla de la obra de transformación iniciada en Inglaterra por Lloyd Georges. Terminó excitando á sus oyentes á que contribuyan con todo entusiasmo en la magna empresa de regenerar á España, libertándola de las malas semillas del clericalismo y de los malos gobernantes.

Una nutrida salva de aplausos premió al conferenciante por su hermoso discurso.

Ha refrescado algo la temperatura á causa de las grandes nevadas que han caído en estos últimos días por la parte del Alto Maestrazgo y Sierra Peñagolosa. En algunos puntos ha caído la nieve en tal abundancia que varios pueblos han quedado incomunicados. Donde mayor intensidad alcanzó la tormenta fue en Alcalá de Chivert, en cuya iglesia cayeron cuatro rayos causando importantes desperfectos.

EL CORRESPONSAL.

## Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto; sale á las 22.10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14.30 horas; llegada á las 12.35 horas.—Correo de Albacete sale á las 21.05 horas.—Corto de Almansa: sale á las 17.40 horas; llega á las 9.40 horas.

Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja; sale á las 6.30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4.5 horas; llega á las 11.55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja: sale á las 4.50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren corto de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20.30 horas.

Ordinario José Valero (a) Curra, sale de la posada La Unión para ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.

Servicios de diligencias.—De la Posada de la Baiseta: para Santapolá sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 15.50.—De la Posada de la Unión: para Agües y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Reileu, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Agües y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Ensanrriá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Rijná, á las 12 y á las 13; Callosa de Ensanrriá y Polop, á las 12.30.

## El Candelero de Bronco

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

## Cigarro inhalador Cenarro

Invento sensacional.—Humo balsámico antiséptico sin fuego ni tabaco, recomendado por los especialistas para evitar y curar las afecciones de la garganta, nariz, bronquios y pulmones. De venta en Alicante en las principales Farmacias y Droguerías.

ALICANTE

(Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11)

118 Prop. de la casa Maudci, Barcelona

Juan José el Vengador 119

la ha hecho no me vería yo en este caso.

—La Concha es una mujer como las demás y el hombre es el que debe resguardarla y protegerla porque por lo mismo que es débil necesita...

—Alguna «guantá» de cuando en cuando, como las que yo arimo á la Cristina «pa» hacerla comprender que estoy en el mundo,—repuso Roque.

—Sino «guantá» como usted dice,—contestó Calixto,—porque es indigno de un hombre pegarle á una mujer, por lo menos hacerle comprender la superioridad que en nosotros existe.

—Desengáñese usted, señor Calixto que en circunstancias como las nuestra mayormente cuando falte pan que es cuando la mujer empieza á ser las uñas, una «torra das» á tiempo es un argumento decisivo.

Calixto se despidió de su amigo, y éste y Roque subieron á su casa. Concha había encendido un cazo de

vela que había en una palmaria de barro, y se había dejado caer en una silla presa de encontrados pensamientos.

En la puerta de la habitación escuchaba Cristina por si llegaba hasta ella el rumor de la cuestión que suponía debía haber ocurrido después de su salida de la taberna.

Y cuando sintió que subían Juan y Roque, se volvió el lado de Concha diciéndole:

—Ahí tienes á tu Juan.

—Mi Juan,—murmuró con una entonación indefinible Concha.

—Si tu Juan que te quiere y que...

—Vaya un cariño.

Momentos después Juan y su amigo entraban en la habitación.

—Tú,—dijo Roque dirigiéndose á Cristina,—anda «pa» el cuarto y recoge el mantón que nos vamos á cenar en «ca» los viejos.

Y volviendo después á Juan continuó:

—¿Y vosotros cómo estáis de cena?

174 Prop. de la casa Maudci, Barcelona

30 años ó la vida de un jugador 175

De este modo se evitaba la miseria existencia que llevaba la desventurada Clary, y al mismo tiempo Jorge podía contar una pequeña renta.

Pero lo mismo la madre que el hijo, contaban como vulgarmente se dice, sin la huésped.

Verner estaba oculto entre las montañas, aguantando pacientemente la ruina que había empezado á caer, hasta la llegada de Jorge.

Más de una vez, mirando al cielo, dijo:

—Buena, buena noche se prepara, si Jorge quiere ayudarme, que si querrá, porque presumo que no ha de estar muy sobrado de dinero.

Cuando el esposo de Clary regresaba á su casa, Verner le salió al encuentro. Jorge no tardó en reconocerle, pero se comprendía que aquel encuentro no había sido de su grado.

En el oración del miserable hijo de Jord Besford, iba verificándose cierta transformación, que tal vez pudiera degenerar en sincero arrepentimiento de todo su paso.

Y no dejaba de reconocer, como Clary le había dicho varias veces, que Verner había sido su ángel malo.

Hablaron un buen espacio, contándose sus trabajos desde la época que se separaron en Dublín, cuando de pronto dijo Verner:

—Por supuesto, que todo esto puede concluir bien pronto, si tú quieres.

—¿Si yo quiero!—exclamó Jorge sorprendido.—No te entiendo.

—Déjeme explicar.

Entonces, le dijo que á su casa había llegado un viajero, extraviado sin duda en la montaña, puesto que él le había oído en la aldea preguntar por dónde podría irse más pronto á la Peña del Diablo, y que aquel viajero llevaba según él había podido juzgar, una gran cantidad de oro encima.

Le propuso la manera de apoderarse de aquel dinero, puesto que la tempestad y la noche estaban encima y nadie